

特 集

私にとって車椅子用グローブ

(車椅子用手袋) は車椅子用ではありません？

紹介者 木戸 功

頸髄損傷者等の握力がない人が車椅子を操作しやすくする為や手の保護の為のグローブです。でも私にとっては車椅子を操作するためだけのグローブではありません。そもそも現在はほとんどグローブを用いて車椅子を操作していません。グローブを付けてテーブルに寄り付いたところです。受傷時の病院退院後に別府重度障害者センターに入所して2年あまり自立生活訓練を行っていました。グローブはその時に購入して現在まで車椅子に乗っている時は常に付けています。私の使っているグローブはロングタイプでベルクロが手首と手の甲の2箇所についています。手の平は全面に生ゴムが縫い付けてあります。車椅子用グローブは既製品が多くネットで売られていてデザインやサイズはほとんど同じです。私のグローブはLLサイズで右手の親指の穴を大きくしてもらっています。

グローブを付けていない時と付けた時の画像です。グローブを付けていないと手首に力が入らないので手がブラブラして固定しません。ロングタイプのグローブは手首を固定させる為に欠かせません。

食事の時はグローブの上にカフを付けて、カフに曲げたフォークやスプーンを付けて食べています。パソコンの操作はキーボードはマウススティックで行っていて、ポインタとボタンの操作をタッチパッドでグローブを付けた小指で操作しています。他にも新聞や雑誌をグローブを使えばページをめくれるので読んだりしていましたが老眼がきつくなって紙の活字が読み辛くなってしまったので、パソコン画面のネットニュースと電子書籍になってしまいました。

最近困っているのは石油価格の高騰と円安の影響で価格が2,000円ほど高くなったことと生ゴムの材質が悪くなってグリップが効きにくくなって使い辛くなってきたことです。



パソコン操作時



グローブなし



グローブあり



食事の時